

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción  
a LA PROTESTA

Valores y giros, a Mariano Torrente.

SUSCRIPCION

Suscripción mensual ... \$ 1.50

Exterior ... \$ 1.80

Número suelto ... \$ 0.05

## LOS CONFLICTOS FERROVIARIOS

### CONSECUENCIAS

Satisfechos estaréis vosotros, mercenarios escarabajadores de la prensa burguesa. El capitalismo voraz, los ogros de la avaricia que viven de la explotación y trafican con el hambre del pueblo, han logrado someter a los obreros ferroviarios. La infamia, una vez más, ha triunfado sobre la justicia y el derecho consagrados en las leyes de esta Democracia, por que fué la infamia y la vileza las armas que esgrimió Tarzú para quebrantar la firmeza de los hombres dignos, plantados frente al despotismo de los mandones y la ignorancia de los ignaros.

Preveíamos la derrota. Fué cuando cunido el desaliento, cuando se empezó a producir el desbande, cuando los inconscientes aceptaron resignados el orden del amo abandonando sus puestos en la lucha, en ese momento en que solo un puñado de valientes luchaban por contener el desborde de todas las infamias, el alud de todos los odios capitalistas, cuando nosotros indicamos la conveniencia de repliegarse y escapar la lucha en forma disimulada, apelando al supremo recurso de la violencia.

No hubo acción revolucionaria, energía suficiente para contrarrestar la obra infame, defecionista, llevada a cabo por el perulismo mercenario. Inútil resultó el sacrificio de los pocos capaces de asumir la responsabilidad de la lucha contra el capitalismo absorbente y el Estado opresor que puso al servicio de los dueños de los ferrocarriles todas sus fuerzas reaccionarias, sus ejércitos serviles y sus policías asesinas. La justicia burguesa, esa justicia que existe para los que tienen oro suficiente para comprar la conciencia de los jueces, se apresó a vengarse a la sociedad egoísta del ultraje inferido por los rebeldes. En las ergástulas del Estado quedan varios obreros que los impudicos sacerdotes de Themis responsabilizarán de los atentados llevados a cabo, durante las huelgas ferroviarias, contra la propiedad privada. Las empresas no escatimarán dinero para que los jueces apliquen a los complicados todo el peso de la ley, y que harán satisfechos todos los humildes colaboradores de la burguesía que formaron el compulso de la infamia.

Esas son las consecuencias directas que la mala orientación trajo al gremio ferroviario después de repetidos conflictos que anuló la torpe intervención de los dirigentes, las falsas soluciones y los arreglos a base de transacciones y acatamientos. Las fuerzas obreras, esta conexión de energías que fué capaz de mantener durante 24 días paralizado el tráfico de trenes en toda la república, se agotaron en una lucha estéril, absurda, que provocó el despotismo y la miseria y que pretendieron cauterizar pactando con sus mismos fomentadores. ¡Qué triunfo, qué conquista moral o material consiguió el gremio ferroviario en las repetidas huelgas, que sostuvo contra las empresas, soluciones mediáticas la intervención del ministro de obras públicas y que resultó en el célebre reglamento de trabajo sancionado por el Poder Ejecutivo? Los centenares de obreros que quedan en la calle a consecuencia de las últimas huelgas pueden hacer el resumen de los triunfos obtenidos por los sindicalistas en su acción negativa dentro de las organizaciones de resistencia. Y téngase en cuenta que aún hay consecuencias más funestas para el vital futuro de la organización ferroviaria. Los inconscientes que sustituyeron en sus puestos a los huelguistas que no se sometieron, representarán

un obstáculo para la acción reorganizadora, y las sociedades patronales, de krumiros, surgirán en los ferrocarriles reclutando a todo el elemento adicto a las empresas, creando así un seguro ejército de rompe-huelgas.

No parece posible que se opere en el gremio ferroviario una saludable reacción. Los dirigentes no se resignen a tomar una determinación enérgica por que dudán de la eficacia de un levantamiento colectivo, o lo creen imposible, pues se han acostumbrado a las cataplasmas ministeriales y al cauterio de la ley para curar los males que origina la infame organización del salario. Sucederá lo que forzosamente debe suceder. El gremio ferroviario se disgregará en varios núcleos, antagónicos en principios y finalidad, manteniendo una lucha de individuo a individuo, de sindicato a sindicato, mientras los capitalistas fortificarán sus posiciones y hasta lograrán hacer incursiones al campo obrero, sembrando la zizania y el odio entre los mismos trabajadores.

### UNA REACCION?

Escribo lo que antecede, se nos informa que los ferroviarios vuelven sobre sus pasos, disponiéndose por fin a emprender una acción enérgica y decisiva. Contrario a lo que dice la prensa burguesa, tendenciosa y chantagista, en el ferrocarril al Pacífico la huelga persiste con pujanza y los obreros rebotan en su acción revolucionaria a fin de desbaratar los planes capitalistas. La policía y el ejército presionan sobre los huelguistas, a fin de quebrantar la resistencia de los mismos, y la empresa apela a todos los medios para hacer ver que los servicios de trenes están normalizados.

Hay, pues, todavía muchas probabilidades de que el gremio reaccione y se decida a ir a una huelga general. Es la única manera de oponerse a la infamia y salvar la dignidad proletaria. Es necesario que resurga el espíritu combativo en los que por excesivo pesimismo o cobardía se han amilanado. La huelga en el ferrocarril Sud no puede darse por solucionada. La Federación Obrera Ferrocarrilera mantiene en pie sus exigencias, ya que no es posible que tolere la suprema arbitrariedad de que queden en la calle los más dignos, conscientes y batalladores obreros.

Ferrocarrileros: la huelga general debe votarse a la brevedad posible. Venid como hombres la afrenta infringida a vuestra dignidad por la prensa, la magistratura y el gobierno. Toleraréis impasibles que se os arroje villanamente y se os insulte desde las columnas de la prensa mercenaria? No. Por eso para triunfar en la derrota es necesario el esfuerzo de todos, la acción conjunta de todo el gremio ferroviario. La huelga general se impone como única e imprescindible solución.

¿Para cuándo?

### El mitin del 1.º de Mayo

La policía radical demuestra gran empeño en garantizar el orden burgués y evitar que los odios de los puñados de ocheros sean heridos por el griterío estentoreo de las multitudes gamelicas, en su protesta airada contra las injusticias del régimen. Y fué así como nosotros, los anarquistas, en la fecha trágica que conmemora a los ahorcados en Chicago, fumos, respondiendo al mandato del señor jefe de policía (gracias le sean dadas, señor Moreno, caudillo radical, revolucionario de pacotilla, caudillero de las ideas) congregados en un rincón de la ciudad, a una especie de ajugero, para que nuestras verdades no fueran oídas por los que viven en lucha contra toda verdad, porque todo su imperio se basa en la mentira.

Los socialistas, festejaron la fiesta del trabajo en las calles céntricas de la ciudad. Sus grajerías, sus cantos, su apilar servil de lacayos en trío, domingo no produce ningún contraste en esta ciudad tan acostumbrada a las carnavales políticas, a los desfilecillos y a los recibimientos oficiales de acorralados enemigos.

El bochorno, apesur de la falta de sol, estaba en el ambiente, estaba en el alma de los anarquistas que solo se conformaron con gritar contra la arbitraria disposición del Trepoñ criollo. Además por falta de tiempo para hacer la propaganda, el número de asistentes al mitin, en el punto de reunión, era reducido, pues hasta el tiempo se confabuló para restar méritos a nuestro acto de protesta.

Y allí, en aquel apartado rincón de la ciudad enorme, varios camadas de jaron, con la amargura en las palabras y la hiel en los labios, oír su voz condenatoria anatematizada a los tiranos, a los prepotentes revestidos de autoridad que pretenden coartar el pensamiento libre de los hombres de ideas.

Teniendo en cuenta la forma impropiciosa en que la policía procedió al cambiar el recorrido del mitin 48 horas antes de realizarse, los miembros de los consejos de las federaciones Regional y Local que permitieron en esta ciudad, resolvieron no hacer el recorrido impuesto por la policía, y como acto de protesta contra semejante proceder, efectuar un mitin a la mayor brevedad posible, designando recorrido y lugar de concentración en lugares céntricos de la ciudad. Si la policía prohibiera ese mitin o pretendiera dar un itinerario a su capricho, las dos federaciones tomarían las medidas pertinentes declarando si fuera necesario la huelga general.

Es necesario, por lo tanto, que se haga la propaganda del caso, pues no es posible que tan posiblemente dejemos que el derecho de reunión esté supeditado al capricho de cualquier bruto investido de autoridad.

Anarquistas, obreros, tomemos la revancha; lavemos la afrenta inferida por la policía al prohibirnos ir por las calles céntricas el primero de mayo a gritar a la burguesía sus crímenes de veinte siglos, sus infamias sintetizadas en las hercúlicas de Chicago!

### Una revista y 3 sindicaleros

«Revista Popular» es una revista bohemiana que, por el hecho de haberse publicado la mano del fecundo guerrifloro de las negras gafas, Soza Rellly, se recomienda sola... en lo comercial.

Nunca hizo otra cosa el autor de «El alma de los perros que destacar hasta lo infinito su pedantería insufrible, y aún ahora que dirige un modesto semanario, no cesa ni con mucho de mostrarse de cuerpo entero: un cretino de las letras».

El último número de «Revista Popular» pretende hacer «causa común» con el 1.º de mayo, lo que no logra seguramente, pues que espasmo por el torrencio monigote que ilustra su portada, toda ella es un abarrotamiento de estupideces y no otra cosa.

Pero limitemos a hablar de una sola de sus páginas.

Se titula ésta «El día de los trabajadores», y constituye su ilustración las vengas efímeras de los perniculosos sindicaleros Marotta, F. J. García y el uettable amigo de ministros «don Bauza Y. Manilla».

Hermoso tríptico de pavesas de la organización obrera, casi mercede la pena pagar para verlos, con bigote y todo.

Ahora bien: la revista en cuestión no se limitó a presentar a estos tres espécimens del sindicalismo criollo, que «intervinieron» según los secuecos de Soza o Rellly mismo — ávidamente entre los obreros y el gobierno nacional; va más lejos todavía: ella también se hace la sindicalista, y ved aquí el primer participativo de lucha marxista:

«Al Excmo. Señor Presidente de la Nación Argentina, doctor Hipólito Frigoyen.

del biblico Jehová que el séptimo día del Génesis devino su divina mano creadora para dar a sus ojos la fiesta incomparable de ver y comprender que su obra «era buena». El 1.º de Mayo, pues, los humildes hogares de los trabajadores festejaron el triunfo del tributo argentino. Los trabajos conmovedor que ha hecho de nuestra Patria una cumbre de riqueza y de gloria! Pero, en algunos hogares obreros, no habrá fiesta, ni luz, ni pan, ni enciende, ni alegría! ¿Por qué? Porque las madres y los hijos están solos. Los obreros de estos hogares halláanse en la cárcel, detenidos por delitos perpetrados bajo el fuego sacro de su misma profesión de fe trabajadora. No citaremos nombres. Sólo mencionaremos el de un niño obrero de 15 años.— Ochiore detenido en la Alcaldía 3.a cuya madre vá a llorar todos los días contra las rejas de la cárcel. La hemos visto llorar. Y al verla hemos pensado en V. E. Ponga, Excmo. Señor su corazón en el extremo de su pluma. Firme el inulto de todos los obreros presos por huelguistas y por la Ley Social, y sentirá sobre su espíritu la gratitud de muchas madres.

Leído lo que precede cabe hacer una pregunta: ¿Existe algún obrero de verdadera conciencia que se atreviera a firmar semejante súplica de súplicas, como lo efectúa esta revista, que es tan popular como Repetto «amigo del obrero»?

Se han equivocados de medio a medio los esborronadores de las nos transcrita, si creen que la táctica de lucha del proletariado; la táctica revolucionaria no la ministerial; se basa en tan canalesca degradación de toda idea de dignidad.

No dudamos que los tres sindicaleros retratados proceden en la forma del «Revista Popular»; pero es del caso hacer notar que todos los sindicalistas no son obreros; ni todos los obreros son sindicalistas.

La dignidad del trabajador más inculto, está muy por encima de esta temeraria plegaria dirigida al Excmo. de «Revista Popular» y de esos otros que la ilustran dignamente... ¡Sí, muy por encima!...

## Sorteo de la Rifa Pro-maquinas y Radowsky

### Números premiados

En la extracción de cédulas verificada en la velada organizada por este comité la noche del 30 de Abril, resultaron premiados los correspondientes a los siguientes números:

Premio	Número	3.609
1.	"	23.161
2.	"	3.169
3.	"	6.854
4.	"	18.398
5.	"	17.719
6.	"	19.773
7.	"	17.240

Los poseedores de estos números podrán hacer efectivo el cobro de los premios en HUMBERTO I, 1175, cualquier noche de 8.30 en adelante.

C. C. Administrativo y A. M. Almadá

NOTA. -- Pasados noventa días de la fecha del sorteo, quedarán sin efecto los premios no reclamados.

La verdad es el fundamento y la razón de la perfección y la belleza. Una cosa, de cualquier naturaleza que sea, no puede ser bella y perfecta si no es verdaderamente lo que debe ser, y si no tiene todo lo que debe tener.

Por encima de la familia y de la patria y de la raza, debe estar la Humanidad que es la verdadera familia.

## CRÓNICAS DE ESPAÑA

### El oro alemán y los movimientos obreros

Para «LA PROTESTA»

#### Otra novela

Otra vez ha surgido la acusación pública, de que los movimientos obreros y revolucionarios son debidos a la influencia de la embajada alemana, mediante el oro distribuido a los elementos dirigentes de la organización, y esta novela real o ficticia, según el criterio del lector, ha venido esta vez a perturbar los ánimos de un pueblo creído y bonachón.

Claro, que estas acusaciones tienen siempre un instrumento que sea de vivos de ciertas, puesto que sin él personaje visible de la trama no habría nada que haría oídos a las paparruchas de la prensa burguesa, y nunca faltaron elementos corrompidos que se prestaran a ello, por su cuenta y riesgo por supuesto, pero buscando siempre de sacar algunos pescas en provecho propio.

Y la novela de que trataré de describir aquí, ha sido de las bien urdidas y bien tramadas, para llevarse de calle a la galería, a este público que todo lo dá por cierto por lo que se le muestra la molestia de analizar las cosas que le presenten a su vista.

Un individuo llamado Miguel Pascual, como se podría llamar Juan Perico de los Palotes, mantiene relaciones con la embajada alemana de Madrid, sacándole unos cuantos cientos de pesetas para que redice ciertos actos de protesta contra la guerra, y en favor de la paz. Este sujeto, que se titula anarquista, procura hacer ver a los secretarios de la embajada, que es por

buena influente y elemento de prestigio entre los anarquistas y sindicalistas madrileños, a fin de ir sacándole pesetas tras peseta y darse una vida de holganza.

A este intrincado y vidrioso juego, nada hábrimos de objetar y protestar, sino viniere a comprometer la seriedad y el crédito de la organización obrera, que es el lo que aspiran gobernantes y capitalistas de todo faz, valiéndose, ora de un anarquista, ora de un confidente y otras veces, de la misma policía, poniendo en juego todos los maquiavélicos planes que a estos malhechores de la sociedad se les ocurre.

Una organización seña y que cuenta en su seno elementos de reconocido prestigio, no es fácil ni probable que dé un traspás como el que soñaba el titulado anarquista; pase que un individuo se soborne, pues ello nadie le puede impedir, puesto que a nadie participara sus opiniones y proyectos.

Del seno de la Confederación General del Trabajo, cuyo comité reside en Barcelona, se separó a uno de sus componentes, por sospechar de su conducta; no se necesitó las consabidas pruebas, puesto que la moralidad de los trabajadores que abrazan un ideal tan elevado como es el anarquismo, debe resplandecer por todos lados, el individuo debe tener una vida ejemplar, sin tacha ni mancha que amengue su actuación.

Las declaraciones de ese Miguel Pascual, publicadas a bombo y platillo en el diario «El Sol» de Madrid, son, más imbéciles y grotescos que darse puede, y sino envolviese el nom-



¡Acabarán por fuerza, entonces; porque el gobierno lo exige? Pero, los ferroviarios, verdaderamente, ¿cánchales? Hemos creído que las cuestiones obreras y sociales se resuelven a base de votos, caudillos, abogados, casaca, reconciliaciones y la mar de carnicería que nos emponzoña y envilece moral y materialmente. Lo que no somos capaces de resolver vosotros los obreros no lo sabrán ni podrán resolverlo los que no son tales.

Estos más bien medirán a nuestra costa haciéndonos creer que lo blanco es negro y lo negro blanco... ¡Ojo al cristo, compañeros! Es contra mucho y contra muchos que tenemos que luchar. Toda intrusión política en nuestras cosas no hará más que política y nada de otra obra bienhechora para la clase española y vilipendiada por la burguesía criminal...

No olvidemos, camaradas, que durante muchos siglos atrás siempre han querido los de arriba dominar a los de abajo, ya fuera invocando de democracia, ya sea invocando socialismo...

No es el señor ministro quien nos ha de enseñar a hacer nuestras justas y humanas reclamaciones ante el patrón, tomo tampoco ningún abogado político y fanfante que, abusando de la incapacidad y conciencia de los obreros del riel, hacen para que éstos retribuyan con sus votos a dichos abogados que mañana, o cuando sea, pretenden ocupar alguna banca en el parlamento.

El señor ministro no podrá compararse sino de lo que por lógica de clase y de fuerza le corresponde. Esto es; impartir órdenes para que pasasen a obreros indefensos; hacer que desaljen de sus viviendas a familias enteras, sin reparar en medios ni en efectos, como sucede hoy con los obreros del F. C. Sud y Pacífico.

¡Y después osarán llamarte a esto democracia!... Es preciso (hora es ya) que los ferroviarios se pertenen de una vez por todas, que no es a base de limitaciones de legalidad como se conseguirá el verdadero triunfo del proletariado en general.

Recordemos a los mártires de Chicago y observemos los trabajos constantes e inteligentemente llevados a cabo por éstos, para conseguir se implantaran las 8 horas para todo el proletariado mundial.

¡Hoy hemos invertido los hechos, y no es cuervillo Bueno es que nos detengamos a reflexionar sobre este axioma, y obreros de acuerdo. Nuestras fuerzas tan disgregadas como están, nos harán morir irremisiblemente el polvo de nuestras derrotas más lamentables. Nada hay más axiomatico que nos lo pueda demostrar, como esos últimos movimientos habidos por los ferroviarios.

¡Y, sin embargo, no faltan incautos que se dejan embaucar por la «declaración» de un ministro o por las afirmaciones de un político cualquiera! Ojo al cristo, compañeros! Es contra mucho y contra muchos con quienes debemos de pelear... La base fundamental de nuestras fuerzas está en el mayor y más consistente grado de capacidad que podamos tener para llevar a buen término nuestras cuestiones.

Si un Mansilla es amable, no es menos malo un ministro, un político vilgar.

Contra ellos, pues, los ferroviarios y hagamos que nuestra afinidad y capacidad proletaria se multiplique y perfeccione en sumo grado para dar en un tiempo no lejano, en el resto de todos nuestros apóstrofos y adversarios, con nuestra luz reflejante y bienhechora que alumbrará por fin nuestros senderos y crearemos...

T. MORONE

Colazos del 1.º de Mayo

Sin intervención directa de la Sociedad O. Varios de Mataderos, un núcleo de trabajadores de la localidad trató de levantar para el 1.º de Mayo una reunión de caudillos, que no tienen ni un átomo de dignidad ni de honra. Y qué pasó? Lo de siempre: que muchos prometieron los que más parecían entusiastas y decididos, y que llegado el momento culminante, no hubo siquiera una palabra de entusiasmo que se elevara y hiciera tronar el aire.

Todos los de Mataderos, cual manada de cochinos, catorcearon al chi-

quillo de puntitos de que a giraban en las del capital. Todos trabajaron, ni uno pensó en que era día de protesta, de pelear, de reivindicación; esas son cosas de locos, y como ellos no son locos, trabajaron. Trabajaron, porque son un grado más inferior que los carneros; trabajaron porque en Mataderos no hay uno solo que valga dos cochinos, así son y así serán.

Aunque éstos tipos tuvieran que vivir en una sociedad de justicia y amor, ellos siempre serían unos transplañados que no prosperarían por no estar en su ambiente: el chiurreo.

Resultado es, que al compañero Cesáreo García, que no tuvo arte ni parte, lo pasaron preso y, quien sabe qué macabra maquinación se trama en su contra, puesto que como ya estuvo otra vez preso, son capaces de acumularle la muerte de 400 aliados y como a tal jorobarle la paciencia.

Anarquistas, revolucionarios, honrados abnegados y altruistas, no veáis nunca a Mataderos a predicar vuestro verbo de igualdad; esta especie de peces son unos cochinos que no merecen ni siquiera un gesto despreciativo, porque solo sirven para carne de explotación y de prostitución. —R. Fernández

MOVIMIENTO OBRERO

LAS HUELGA

En la casa Gaiviso y Cia.

Después de 40 días de lucha, prosiguen estos obreros tan firmes como al empezar.

El burgués, ayudado por la policía, cree sin duda que con haber encarcelado a varios compañeros harían fracasar el movimiento, pero se han llevado buen chasco.

Obreros vidrieros, contra el burgués Gaiviso y Cia. y contra todos, debemos hacer que triunfen nuestras justas pretensiones. No hay que usar contemplanones con los borregos sino todo lo contrario: leña y más leña, es lo que hace falta para impedir de una vez por todas que unos cuantos miserables crumires traicionen nuestra huelga.

Acción conjunta, compañeros, es preciso, si es que queremos vencer a nuestros explotadores.

Firmeza, obreros vidrieros!

Un pliego de condiciones

Anteayer 1.º de Mayo, fué presentado un pliego de condiciones, audiciado por la F. O. R. A. y L. B., a los señores Hubé Hnos. y Cia., dueños del taller mecánico sito en la calle Hornos 1304, redactado aquél en los siguientes términos.

Srs. Hubé, Hermanos y Cia.:

Los obreros que trabajan en su taller, calle Hornos 1304, reunidos en asamblea de metalúrgicos el día 27 del cit., resolvieron, todos unidos, pasar a Vds. el pliego de condiciones que sigue:

1.º 8 horas de trabajo diario.—2.º El 15 por 100 de aumento sobre los sueldos actuales.—3.º Las horas que se trabajen además de las 8 según la cláusula primera, serán pagadas con el aumento del 100 por 100.—4.º Los días del domingo, que hubiera necesidad de trabajar, serán abonados con doble sueldo.—5.º Abolición absoluta del trabajo a destajo.—6.º Los dueños se hacen responsables sobre accidentes de trabajo.

Por la forma poco común en estas emergencias en que ha sido recibida la delegación, provista con el mismo pliego de condiciones, no es extraño presuponer que estos obreros serán satisfechos en todas sus justas reclamaciones.

M. Nicosis, Secretario.

Molineros

Los obreros molineros de los Molinos Río de la Plata, secciones B. C. D. del dique n.º 3, se declararon en huelga ayer, a las 2 p. m., por las causas siguientes: Que el 1.º de Mayo se hizo un paro general, con la condición impuesta a la dirección de que no permitirían represalias y que fueran expulsados los que trabajaran en ese día. Como varios molineros trabajaran una comisión obrera se presentó al jefe del personal del establecimiento, notificándole lo acordado, a lo cual contestó dicho señor que daría contestación a la 1.ª de la tarde, negándose rotundamente a despegar a dichos carneros.

Diez minutos después, los 600 obreros del establecimiento abandonaban el

trabajo, formando una columna y marchando al local, cuando la policía, de la sección 22 procedió como siempre violentamente, queriendo disolver a los obreros la improvisada manifestación; pero los obreros siguieron siempre en columna por las aceras hasta el local social con las obreras a la cabeza de la manifestación.

Hoy se plegarán las secciones E. F. del Riachuelo, de la misma compañía, con un total de 180 obreros. A las 9 de la mañana se presentará un pliego de condiciones con un plazo de 24 horas para su contestación. —La Comisión.

F. O. EN C. NAVALES.

Con fecha primero de mayo los gremios adheridos a esta federación, con asiento en la capital, han declarado la huelga en el taller Ballester y González. Este movimiento obedece al propósito de hacer efectivo de inmediato el pago debido a las deudas del extinto José Folgar, muerto a consecuencia de un accidente del trabajo, los mil jornales que le correspondían.

La F. O. en C. N. consecuente con su pacto solidario, no volverá a reanudar el trabajo en dicho taller, hasta tanto los señores Ballester y González no hagan efectivo dicho pago.

HUELGA DE OBREROS DEL CARBÓN Y LEÑA DE LA CASA SEGREMEZO

Los obreros de esta casa, se han declarado en huelga como un solo hombre, debido a que el burgués osó despedir a varios de los trabajadores que abandonaron sus tareas para conmemorar el 1.º de Mayo.

Que nadie traicione este hermoso movimiento, compañeros.

Huelga de descargadores del Once y Caballito

Desde el día 29 del próximo pasado mes se encuentran en huelga los obreros descargadores de la estación Once y Caballito. Motivó este conflicto, las arbitrariedades que cometían seis contratistas, los que pertenecían a los obreros asociados con el fin de matar la organización. Los huelguistas piden 5 pesos diarios y el reconocimiento de la sociedad, estando dispuestos a persistir en la lucha empleando los medios que encuadren dentro de una verdadera lucha.

TROPAS EN CONFLICTO:

Vasena. «El Cardo», Manuel Serrano, Chioist, Domingo López. Todos los obreros que aman la organización y el bienestar dentro de la clase proletaria, deben negarse a hacer operación alguna con dichos señores, hasta tanto no se arreglen con esta sociedad, pues se hace necesario darles el merecido a todos los que a nuestras aspiraciones se opongan.

Convocatorias gremiales

CONDUCTORES DE CARRROS

La sección norte de esta sociedad invita a los compañeros de la misma a la asamblea que se realizará mañana sábado, a las 8.30 p. m., en el local Melo 2780, para tratar una importante orden del día, por lo que se pide que nadie falte.—La Comisión.

15, cómo lo solicitan los obreros?

S. DE R. O. CARBON Y LEÑA

La comisión A. de esta sociedad, se reunirá hoy viernes, a las 8 p. m., en su local social Piedras 1012.

Los delegados de todas las secciones pueden pasar por secretaría a retirar los manifiestos para la asamblea del domingo 12, a las 2 p. m.—El secretario general.

F. DE O. METALÚRGICOS

Esta federación efectuará asamblea general extraordinaria de socios, hoy viernes, a las 8 p. m., en su local para tratar asuntos de importancia.—La G. A.

Funciones y conferencias

C. PRO-LOCAL de Panaderos y Pinlores

Se hace saber a las agrupaciones, centros y sociedades gremiales, que con motivo de los gastos originados para la refacción del salón Bimé. Mitre 3174, y a fin de recautar fondos para cubrir esos gastos, y llevar a cabo algunas mejoras más, este comité ha organiza-

do una gran velada para mañana sábado, con el siguiente programa: 1.º Apertura del acto por el compañero Cepeda.—2.º El compañero Raúl Arcegui recitará el poema titulado: «El Pintor».—3.º Número de música y canto por un compañero.—4.º Conferencia por el camarada Leonardo Schenini, tema: «Ariels (de Rodó) y la juventud de América».—5.º Recitación del poema titulado: «Contra apóstrofe a Almafuertes», por A. V. llator.—6.º S. E. Chandiá hablará sobre: «Los mártires de Chicago».

Precio de entrada, 0.30 centavos.

A. LIBERTARIO del SUD

Mañana sábado, a las 8 p. m., se realizará una velada a beneficio de esta institución, en su local Estados Unidos 4100, con el siguiente programa: 1.º Conferencia por el compañero J. Rey.—2.º Canciones revolucionarias por M. Sánchez.—3.º Monólogo por un camarada.—4.º Conferencia por el compañero C. Freda.—Canciones Libertarias por Donato L., etc.—Entrada general 0.20 cts.

C. PRO-RADOWSKY REPRESENTANTE MAXIMALISTA

Este Comité ha organizado para el domingo 5, una velada literario-musical a efectuarse en el C. de E. Sociales «Anselmo Lorenzo», Piedras 1012, a objeto de recaudar fondos para los gastos preliminares de la obra que realiza, tendiente a excoercer a nuestro camarada Simón Radowsky, llevada a escena el siguiente programa: 1.º Apertura del acto por un miembro del Comité.—2.º Conferencia por el compañero J. González, Lemos con el tema: «Maximalismo y anarquismo».—3.º Recitación de poesías por la compañera S. Martes.—4.º Conferencia por el compañero J. Komblitch.—5.º Concierto de violín, por el compañero J. de J. Pérez.—Recitación de poesías por un compañero.—7.º Conferencia por el compañero L. Schenini.

El acto empezará a las 8.30 p. m., en punto.—Entrada general, 0.30 cts.

A. ANARQUISTA «LA BATALLA»

Esta agrupación realizará las siguientes veladas: Sábado 18 de mayo, a las 8 p. m. y viernes 24 de mayo, a las 8 p. m., en el salón de B. Mitre 3174. La primera a beneficio de «La Batalla de Montevideo» y de la misma, y la segunda a beneficio de «La Batalla de Montevideo» y de «El Hombre Libre, de Madrid».—El Secretario

CUADRO «ALBOR»

Este cuadro tiene organizada una matiné teatral y conferencia para el 19 de mayo; se pondrá en escena el vigoroso drama: «La flor del trigo»; en breve programa detallado.—El Secretario

ROSARIO

B. P. «CIENCIA Y PROGRESO»

Esta institución ha organizado una velada literario-musical para el viernes 10, a las 8 p. m., en el salón teatro «El Pampero», Calle Guemes entre Santiago y Alvear.

Se pide no organizar veladas para esta fecha para no «hologar» esta.

Convocatorias varias

F. O. R. A. y L. B.

Se cita a ambos consejos a la reunión de hoy viernes, a las 8.30 p. m., en Mathew 1172, para tratar un asunto importante.

C. de E. Sociales de VILLA ORTUZAR

Este centro invita a la reunión a realizarse hoy viernes, en nuestro local, de costumbre, a las 8.30 de la noche, para tratar varios asuntos importantes, como ser: la rifa, etc. (Se pide la asistencia de todos los compañeros.—Por el Centro, El Secretario.

Nota.—Lunes y jueves hay ensayos teatrales para la próxima función; los martes, reunión de comisión; los miércoles, conferencia; los viernes, reunión general; los sábados, conversación familiar; entre compañeros con temas libres.—

NOTAS VARIAS

«EL BURRO»

Debido a inconvenientes varios no aparecerá «El Burro», como se había anunciado.

Por lo tanto, los compañeros que han enviado dinero en concepto de suscripciones para el mismo, sírvanse comunicarlo si es que desean que sea devuelto; o en caso contrario, el destino que desean darle, para así distribuirlo en la forma que se indique.—César Montemayor

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

En el local de esta institución, Guardia Vieja 9372, hoy viernes, de 8 a 9 p. m., Enseñanza primaria, y de 9 a 10 p. m., Conferencia científica a cargo del compañero Savón.

Mañana sábado, de 9 a 10 p. m., Conferencias sociológicas por varios compañeros.

Entrada libre todas las noches, de 8 a 10 p. m.

LANUS

El centro «Libertarios Unidos de Avellaneda», invita a los compañeros de Lanús que estén de acuerdo con constituir una agrupación en esta localidad, a que manden su adhesión, para hacer en breve un llamado.

Toda correspondencia diríjase a nombre del secretario M. Gamín, Avenida Mitré 2821, (Avellaneda).

ATENEO LIBERTARIO DEL SUD

Queda abierta la inscripción para los cursos que se inaugurarán el 9 de mayo, en su local, E. Unidos 4100. Aritmética, Gramática, Taquigrafía, Dibujo.—Los sábados, se darán conferencias.

C. DE E. S. «TIERRA Y LIBERTAD»

En la barrida del puerto de Montevideo, se ha constituido un centro de E. Sociales con el nombre del título que encabeza esta nota, el que pide para su mesa de lectura se le envíen periódicos, folletos, etc., que nos los editen, a la siguiente dirección: Marsellaise 526, Montevideo.

CENTRO DE E. S. DE V. ORTUZAR

Se comunica a todas las agrupaciones, centros y sociedades anarquistas, que en este centro, en su última reunión, se ha resuelto lanzar una rifa de 1.000 números a 0.20 cts. c. u., con el propósito de crear fondos para implantar definitivamente, en el barrio que acciona, las clases de enseñanza.

Siendo esto una parte fundamental de la finalidad en que está orientado el centro, y viendo que día a día va siendo más necesaria la propaganda libertaria, para estrípar de la sociedad presente los humores compromisos que tanto dañan al que todo lo produce, pedimos a los compañeros coadyuven en esta iniciativa y soliciten talonarios a nuestra secretaría, Estomba 1150, o personalmente todos los días.

NOTIFICACION

Se pone en conocimiento de las sociedades obreras, centros e instituciones libertarias que, para solicitar el local Piedras 1012, deben dirigirse al encargado del mismo, de 7 a 10 p. m., personalmente.

ORFEBON ARTE Y NATURIA

Los compañeros que quieran relacionarse con el orfeón «Arte y Naturia», diríjase a Carlos Varese, Cangallo número 3371.

CORREO

Hay cartas, para:

Roque Abruzese, Casiano Fernández, «El Futuro», Marcial Belasroin, Estarica, Montemayor, E. M. Pinar, Centro Españolista, C. «El Despertar», A. R. de V. Crespo, C. O. del Oeste, S. Obreros Panaderos, L. Scheinle, Toribio del Hoyo, Juan Mouris, Santiago Suárez, Feliciano Crespo, Enrique Ramenado, Pasteleros y Cocineros, Peones de Cocina, Oficio-Varios de Avellaneda, S. Yseros, Liga Racionalista, Yunque Civilizador y Julio Amor.

BOICOT

La F. O. R. A. tiene declarado el «Boicot» a la Compañía Argentina de Tabacos y a la Celvicería Quilmes; ningún obrero debe consumir estos productos, pues traicionan su propia causa.

(Solidaridad, obreros!)